

Ainsi donc, de même que le fait de mentionner quelqu'un n'est ni le signe ni la cause de son arrivée, de même non plus le rêve n'est pour celui qui le voit ni le signe ni la cause de sa réalisation, mais une coïncidence. Voilà pourquoi bien des rêves ne se réalisent pas : les coïncidences n'ont lieu ni toujours ni la plupart du temps. Car des gens tout à fait ordinaires ont la faculté de voir l'avenir et de ne pas se tromper, non pas parce que c'est un dieu qui envoie [leurs visions], mais tous ceux dont la nature est en quelque sorte bavarde et mélancolique ont des visions de toutes sortes ; du fait que de nombreuses et diverses émotions s'agitent [en eux], il leur arrive de rencontrer des visions semblables [à la réalité], atteignant leur but en ces matières comme des joueurs à pair ou impair : car comme on dit : « *[Si tu tires beaucoup, tu frapperas tantôt une chose tantôt une autre]* si tu tires beaucoup, tu finiras toujours par attraper quelque chose », en l'occurrence aussi c'est ce qui arrive. Que la plupart des rêves ne se réalisent pas, cela n'a rien d'étonnant.